



Quinto Pregón Rociero
de la
Ilustre y Venerable
Hermandad de Nuestra Señora
la Virgen del Rocío de
de Málaga
La Caleta

por el
Señor Don Manuel Labrador y Reina
Teniente de Hermano Mayor de la Hermandad

Málaga a 7 de Mayo de 1,994





Quinto Pregón Rociero

que la

Ilustre y Venerable
Hermandad de Nuestra Señora
la Virgen del Rocío de La Caleta

de Málaga

Consagró en Honor y Gloria
de su
Sagrada Titular

por el

Señor Don
Manuel Labrador y Reina

Teniente de Hermano Mayor de la
Hermandad

en nuestra Sede Parroquial de
San Miguel de Miramar
en Málaga a 7 de Mayo de 1,994



Presentación del Pregonero

Por el Vocal de Juventud

de la

Ilustre y Venerable
Hermandad de Nuestra Señora
la Virgen del Rocío de Málaga
L A C A L E T A

Don Fernando Serrano y Boigas



**PRESENTACION DEL QUINTO PREGONERO DE LA
ILUSTRE Y VENERABLE HERMANDAD
DE NUESTRA SEÑORA DEL ROCIO DE MALAGA
LA CALETA**

DON MANUEL LABRADOR Y REINA

Por el Hermano de Nuestra Hermandad y Vocal de Juventud

DON FERNANDO SERRANO Y BOIGAS

Muy Buenas noches a todos los presentes, Hermano Mayor, Junta de Gobierno, hermanas y hermanos, simpatizantes y amigos de La Caleta.

Simplemente dirigiros una sencillas palabras para daros a conocer a nuestro Pregonero de este año, qué como bien sabeís, es Don Manuel Labrador Reina.

Como datos biográficos os revelaré que nació en Puente Genil en mil novecientos cincuenta.

Comenzó su educación en los Hermanos de La Salle y posteriormente los continuó en los Carmelitas Descalzos de Córdoba. Realizó sus estudios de Magisterio en la Escuela Universitaria de la misma ciudad y desde muy joven se incorporo al mundo empresarial.

Ha pertenecido a Congregaciones Marianas y es hermano cofrade. desde los catorce años, de las Cofradías de la Buena Muerte y Expiración. Así mismo es fundador con treinta y dos amigos más de la Cofradía del Santísimo Cristo del Via Crucis, que se procesiona todos los Lunes Santos desde el año mil novecientos setenta y tres.

Casado y con dos hijos, está vinculado a la provincia de Málaga desde mil novecientos ochenta y reside en nuestra ciudad desde mil novecientos ochenta y seis.





Se siente profundamente malagueño de adopción y es un enamorado de nuestra maravillosa tierra, estando integrado totalmente con nosotros y participando activamente en la vida social de nuestra ciudad.

Se confiesa como hombre de carácter enérgico pero alegre y generoso y le gusta que le consideren como buen Rociero y Cristiano.

Hasta aquí os he detallado muy escuétamente a Manolo. Como era y que hacía, pero creo que hay otro Manolo, si se me permite la confianza, está "mí Manolo", ese que yo conocí en mi Hermandad, en nuestra Casa de Hermandad allá por agosto de mil novecientos ochenta y nueve.

Desde entonces "MI MANOLO", hombre incansable, de gran espíritu rociero y amistad infinita, ha sabido, CREAR HERMANDAD, HACER HERMANDAD y lo que es más importante VIVIR EN HERMANDAD, esa Hermandad que es la que Nuestra Virgen del Rocio desea y desde su Altar en las Marismas Ella nos enseñó.

Esa Hermandad del Amor, de la Fé, de la confraternidad, de la camaradería, de sentirnos hermanos el uno con el otro, de ayudarnos y tendernos una mano en los momentos difíciles.

Esa Hermandad que Manolo ha sabido entender y que lleva muy en sus adentros, con la única finalidad de engrandecer el nombre de "LA CALETA" y de exaltar y pregonar a los cuatro vientos la VERDAD de una Virgencita que hace de todos nosotros rocieros, por llamarse Ella ROCIO.

Pero también os diré que Manolo no es un hermano más, es un hermano que siempre está, nunca se detiene, sabe que su HERMANDAD lo necesita y allí dónde está LA CALETA, el está.





Si es la procesión de la VIRGEN de la VICTORIA, Manolo está. Si es el día del CORPUS, Manolo está, si son las MISAS SABATINAS Manolo está, si hay actos sociales Manolo está, si es la MISA de ROMEROS, Manolo está ¡ qué hace falta un PREGONERO!.
¡¡MANOLO ESTA!!.

El siempre está, nunca se echa atrás. TANTO ESTA, que podríamos decir, si se me permite la expresión, ¡¡OJU QUE PECHA DE MANOLO QUE ESTA EN TOS LAOS!!.

¡Pero nó !, NOS ESTARIAMOS EQUIVOCANDO, no un MANOLO sino CIEN nos harían falta en nuestra Hermandad, qué como él, supieran entender y compartir lo más grande que tenemos, NUESTRA VIRGEN DEL ROCIO Y ESTA QUE LLEVO COLOCA EN MI PECHO QUE SE LLAMA HERMANDAD DE LA CALETA.

Sin más os dejo con nuestro Pregonero de mil novecientos noventa y cuatro Don Manuel Labrador Reina.....para el que os pido un fuerte aplauso.



Pregón Rociero

de la

Ilustre y Venerable
Hermandad de Nuestra Señora
la Virgen del Rocío de La Caleta

por el

Señor Don
Manuel Labrador y Reina

Teniente de Hermano Mayor de la
Hermandad



**QUINTO PREGON ROCIERO DE LA ILUSTRE Y
VENERABLE HERMANDAD DE NUESTRA SEÑORA DEL
ROCIO DE LA CALETA**

Por

DON MANUEL LABRADOR Y REINA

Teniente de Hermano Mayor de nuestra Hermandad

No era yo la persona que en principio debía estar hoy aquí; ya que la Hermandad había confiado éste Pregón al Presidente de la Hermandad Matriz de Almonte; Angel Díaz de la Serna y Carrión; pero por desgracia y al haber sufrido un accidente de circulación en días pasados, no le ha sido posible estar hoy aquí con nosotros y estamos seguros que él tenía un gran interés.

Yo nunca he oído un Pregón de Angel Díaz de la Serna, ya que solo lo conozco en el ejercicio de sus funciones como Presidente de la Hermandad Matriz, pero me consta que es un gran rociero y un buen cristiano.

Por tanto he creído conveniente y quiero tener el placer de dedicar este Pregón a nuestro hermano Angel, deseándole una muy pronta recuperación, y esperando poder darle un fuerte abrazo en el Rocio.

Para mí es un motivo de orgullo, poder unir mi nombre, a los Ilustres oradores que antes que yo se han dirigido a vosotros, desde esta tribuna:

Luis Guitart Auden
Juan Manuel Guerrero Infantes
Padre José González de Quevedo
Luis Merino y Bayona

Con ello estoy seguro de ganar en prestigio, y de sumar puntos a mi curriculum rociero.





Igualmente, es un gran honor y una profunda satisfacción, estar aquí con vosotros, para tratar de transmitir, el sentimiento apasionado que un rociero tiene, cuándo se le invita a hablar de lo más grandioso de lo que un hombre puede hablar.....de su madre.....yo lo tengo hoy por partida doble, ya que mi otra madre;.....mí madre terrenal, la que me dió la luz a este mundo, también está aquí conmigo.

Un Pregón Rociero es quizás, el acto de prender la mecha de ese cohete, que al estallar y dejar sus miles de pequeñas estrellas multicolores en el cielo, marca el inicio de nuestra salida, de nuestro peregrinar hacia las doradas arenas de las marismas, dónde se alza orgulloso el Santuario de Nuestra Señora.

Durante el año, cualquier día, y sin necesidad de pretexto alguno, es buen momento para escaparse al Rocio y hacerle una visita.

“Ella” está allí y nos recibe con dulzura y agrado, y notamos como nuestro corazón rebosa de alegría, ante su Celestial Presencia.

Yo, por suerte, ya son muchas las veces qué en este año he visitado a la “Señora” y nunca veo el momento de venirme.

Pero ahora desde aquí, y ya que estamos en visperas de nuestra salida, vamos a exaltar la figura de nuestra Virgen del Rocio desde estas maravillosas tierras de Málaga.

Diciéndole a Ella.....

MALAGUEÑO Y ROCIERO
MADRE MIA QUIERO SER
MALAGUEÑO Y ROCIERO
“PA” VERTE RESPLANDECER
Y DECIRTE MUY CERQUITA
CUANTO TE VOY A QUERER.

Quiero hacer un poco de historia, y para ello nos remontamos a la devoción que ya se profesaba a la Virgen en la Edad Media.(Libro de los Milagros de Nuestra Señora de Gonzalo de Berceo).





En este tiempo se produjeron múltiples y frecuentes apariciones de Nuestra Señora que encendían la devoción popular a la Madre de Dios y que tenemos atestiguadas por la tradición desde finales del Siglo IX.

Si observamos con curiosidad y atención, las apariciones se realizaban casi siempre con una gran semejanza entre todas ellas, y las imágenes ocultas se mostraban a personas muy humildes.

En muchos casos y ante la incredulidad del que hacia el hallazgo se producía algún milagro, y como consecuencia en casi todas ellas se llevaba a cabo la construcción de una Ermita ó Templo, en el lugar dónde se encontraba la Virgen.

Las imágenes más antiguas descubiertas, corresponden al norte de la península (Roncesvalles, Montserrat, Usúa-Aragón, etc...) y posteriormente se extendieron a la Rioja y Castilla la Nueva.

En pos de la Reconquista, van apareciendo imágenes de Nuestra Señora que al parecer habían sido ocultadas y enterradas, para evitar que los enemigos de la Religión las profanasen.

Ya en los albores del Siglo XV; (y relato la versión que a mí más me gusta, por proceder de la Transmisión oral del pueblo).

Un cazador de Villamanrique de la Condesa (Mures), llamado Gregorio Medina se adentró un día por entre la maleza y la espesura del lugar denominado "Las Rocinas" (en esos tiempos al parecer las Rocinas y Oñana; eran ricos territorios de caza), de pronto se sorprendió por la insistencia con la que los perros arañaban sin cesar la chueca de un acebuche, se asomó al hueco que los perros habían hecho, y vió con sorpresa y estupor una pequeña escultura.

La reconoció enseguida como una imagen de la Santísima Virgen, y atemorizado por el hallazgo no sabía que hacer, la sacó del árbol y se preparó para llevarla consigo,.....entonces vió una inscripción en su espalda que decía.....".María de los Remedios me llamo". Y pensandolo mejor, la volvió a llevar al lugar dónde la había hallado y se fué presuroso a comunicar la noticia al cercano pueblo de Almonte (al que a la sazón pertenecían aquellos lugares).





La noticia corrió pronto entre los pueblos de Almonte y Villamanrique, y dió lugar a una disputa,.....dado que sí el lugar pertenecía a Almonte, el descubridor, era de Villamanrique.

La tal disputa se resolvió como de costumbre, unciendo dos yunta de bueyes, para que con su fuerza y tirando en sentidos distintos, decidieran dónde había de estar la imagen.

Los bueyes una vez midieron sus fuerzas, no consiguieron avanzar en ningún sentido, y este hecho se interpretó como sentencia, y así continuó la imagen de la Virgen, en el sitio dónde fué hallada, y con las limosnas que se recogieron en los pueblos vecinos se levantó una pequeña Ermita en su Honor.

Desde entonces, se la empezó a venerar, con el nombre de María Santísima de las Rocinas.

En 1,653, fué coronada como Patrona de la Villa de Almonte, bajo el nombre de "Nuestra Señora del Rocio y del Espiritu Santo", de ahí la ambivalencia de advocaciones como: Virgen del Rocio yBlanca Paloma, y se fijó su festividad en Pentecostes.

¿ Pero que es el Rocio ?.....

Yo diría, que es la sana alegría de un pueblo, que cruza los campos, como un poco perdidos, como mecidos por un suave oleaje que los lleva y los trae, arrastrados por el embrujo de esos enclaves de tipismo y belleza.

Y de pronto, se rompe el equilibrio de la Primavera, el brotar y la belleza perecedera de las flores, son todo un símbolo de estallido vital, de la experiencia comunitaria y multicolor de nuestra romería,.....vamos a rendir homenaje a la Reina del Cielo, a la Madre de Dios y de los hombres.





LAS BOYADAS DE LA VIRGEN
HABLAN CON LAS AMAPOLAS

DIME TU VAQUILLA MIA
COMO ES LA BLANCA PALOMA

Y SI SU ROSTRO DE REINA
BRILLA CON LUZ DE LA AURORA

LA AMAPOLA DEL CAMINO
SIEMPRE VIO PASAR CARRETAS

Y ENTRE MATOJOS SOÑABA
CON LA PASTORA ALMONTEÑA

Y AL VERLAS VENIR DE VUELTA
LLORABA AL NO PODER VERLA

CON SER PALOMA SOÑABA
LA AMAPOLA DEL CAMINO

“PA” PODER SURCAR EL CIELO
DE LA RAYA HASTA EL ROCIO

SIGUIENDO VIEJOS SENDEROS
COMO CUALQUIER PEREGRINO

LA AMAPOLA DEL CAMINO
SE SUPO SENTIR ROMERO

PORQUE FUE COGIA DEL CAMPO
PARA ADORNAR UN SOMBRERO

EL DE LA REINA DE ALMONTE
QUE SUPO ATENDER SU REZO

FLORECILLA DEL CAMINO
SUBETE A MI SIMPECAO

Y PIERDETE JUNTO A ELLA

QUE A LA ALDEA HE DE LLEVARTE
“PA” QUE NO MUERAS SIN VERLA.

Vamos a hacer camino.....un camino lleno de avatares, que nos irá
marcando la senda a seguir.



El camino.....al igual que el camino de nuestra vida, está lleno de alegrías, de sinsabores y penas, pero a la postre de continuo aprendizaje por las experiencias.

Cometeremos errores; como errores cometemos en el camino de nuestra vida, pero todo es solucionable, con fé y con buena voluntad.

¡ Qué alguien se equivoca !, y abre una verja que no es, y la Hermandad cambia de trayectoria.....no pasa nada, al final todo queda en pura anécdota para contar.

Qué un día no se puede comer en el camino; por problemas que han surgido ajenos a nuestra Hermandad.....no pasa nada, ya repondremos fuerzas más adelante.....se nos cayó la Carreta, yo que a más de veinte pasos estaba, en un salto llegué; el Simpecao, salió en vertiginosa trayectoria a estrellarse contra el suelo;.....hecho este que no se produjo, gracias a que el muchacho ¡ ya hombre !que se encontraba protegiéndolo en ese fatídico momento del viento y la lluvia;.....interpuso su cuerpo entre el suelo y la imagen, evitando así el fatal desenlace.

Yo, lo socorrí a él, pero él entre amargura e impotencia, solo tenía una preocupación,.....la imagen de Nuestra Señora.

Al cabo y gracias a Dios, ninguno sufrió daño considerable.

VERDE OSCURO DE LOS PINOS
EN LAS NOCHES ROCIERAS

ES EL SIMPECAO DIVINO
DE MI HERMANDAD MALAGUEÑA

GLORIA Y FE DEL PEREGRINO
POR LA ARENA MARISMEÑA.



Yo sé que hay rocieros viejos, que presumen de serlo, y sé que del Rocio se han dicho y escrito miles de cosas, pero no se es más importante en el Rocio, por las veces que se ha hecho el camino, o se ha visitado la aldea; sinó por la devoción y sobre todo por la humildad; con la que seamos capaces de presentarnos a "Ella".

Y eso lo hacen de manera envidiable.....los jóvenes rocieros, que son la sal de la tierra, y el futuro indiscutible de nuestra Hermandad.

Y ellos mejor que nadie saben como hacer sonreír a la Virgen.

EN EL CAMINO APRENDI
LO QUE CONTARE A MIS HIJOS

QUE HAY QUE SER UN BUEN CRISTIANO
PARA SENTIR EL ROCIO

QUE EL ROCIO ES TODO EL AÑO
NO SOLO ALDEA Y CAMINO.

Una Hermandad rociera, es compartir, es cariño y comprensión, y respeto a los demás.

Nosotros "todos" somos los responsables de fomentar el sentimiento de Hermandad, evitando las envidias, los recelos, las decalificaciones, y todo aquello que vaya en contra del más puro comportamiento cristiano.

En una Hermandad, todos y cada uno somos importantes, y no solo se está para lucirse con un traje corto, sinó para compartir las responsabilidades y el trabajo.

Debemos hacer escuela rociera, que en definitiva es escuela y semilla de buenos cristianos y de buena gente...

Uno que se fué al Rocio un buen día, solo y sin saber muy bien a lo que iba y adónde iba.....me contaba con entusiasmo:



SIN COMERLO NI BEBERLO
AL ROCIO YO ME FUI
Y SIN DARME YO NI CUENTA
EN QUE LIO ME METI

QUE GENTE TAN FABULOSA
ME LLEVABAN Y ME TRAIAN
ME DABAN.....Y ME PEDIAN
LES DABA IGUAL CUALQUIER COSA

LOS PIES LOS LLEVABAN ROTOS
NO SE POSIA DESCANSAR
LA BOCA LLENA DE POLVO
NO HABIA FORMA DE ESCAPAR

PERO AL LLEGAR A LA ERMITA
CUANDO A LA VIRGEN YO VI
HICE SOLO UNA PROMESA
EL AÑO QUE VIENE ¡ AQUI !.

Vamos a hacer camino, por Hato Blanco este año, o por la Raya Real, y podrán ponernos miles de inconvenientes, podrán desviarnos de nuestros caminos, e intentar cambiar nuestras costumbres, podrán cerrarnos los lugares de acampadas; podrán ponernos alambres de espinos; como espinos ciñeron la frente de Nuestro Señor Jesucristo:.....pero lo que nunca podrán, es quitarnos nuestra libertad, nuestra ilusión y nuestra alegría, y mucho menos.....nuestra fé en Dios y nuestra devoción a la Virgen del Rocio.

AL SON RONCO DEL TAMBOR
LOS PEREGRINOS CANTANDO,
Y ACOMPASANDO SU SON
LOS CAMINOS VAN TRAZANDO
A FUERZA DE CORAZON.

GALOPADAS DE CABALLOS
TINTINEO DE CAMPANILLAS
YA VA CAYENDO LA TARDE
ACAMPAN YA LAS CARRETAS
ESPERANDO EL NUEVO DIA

SE ENCIENDEN YA LAS CANDELAS
YA ESTAMOS EN LA ACAMPADA
COMPARTIENDO CON AMOR
NUESTRAS PENAS Y ALEGRÍAS
MIENTRAS QUE DESPUNTA EL ALBA



UNOS CANTAN
OTROS BAILAN
LOS MAS DESCANSAN TRANQUILOS
PENSANDO EN ESE MAÑANA
QUE NOS ACERCA A TU CASA

Y seguimos el camino, allí todas las sendas llevan a un mismo lugar, que nos abre un nuevo comienzo, no se produce ninguna interrupción, porque cada final, es más bien como un respiro para la etapa siguiente dónde nos llaman los tamboriles y el aroma de las flores silvestres, y por las noches trás la acampada, se suelen oír cantes y coplas como esta.

EN LAS NOCHES DE CAMINO
AL SON DEL TAMBORILERO
ROCIEROS PEREGRINOS
SE REUNEN JUNTO AL FUEGO

BAJO UNA MISMA MEDALLA
JUNTOS VAMOS CAMINANDO
Y POR LOS DUROS CAMINOS
CONTIGO VAMOS REZANDO

TRAS DEL "SIMPECAO" DE GLORIA
VAMOS HACIENDO EL CAMINO
Y UNA GARZA MARISMEÑA
NOS AVISA DEL DESTINO

AL PASO DE LAS CARRETAS
YO VOY CRUZANDO ESE RIO
Y AL PASAR EL AJOLI
YA SE DIVISA EL ROCIO.

Ya estamos llegando a Palacio, con un sinfín de romeros que pasan la noche, pensando en el día que nos acerca un poco más al Rocio.

CUANDO ESTOY MIRANDO AL CIELO
Y BAJO UN MANTO DE ESTRELLAS
YO SOLO PIENSO EN MI MADRE
LA VIRGEN DE LAS ARENAS

Allí se unen las Hermandades, es el umbral de la última etapa, y todos vivimos esa agridulce alegría.





Se nos acaba el camino.....

Es la última noche, pero bendita tristeza, ya que mañana vamos a
"verla".

EL DIA QUE NO PUEDA VERTE
CON MI MEDALLA DE PLATA Y
MI VARA DE EUCALIPTO
A LAS MARISMAS DEL CIELO
IRE A BUSCARTE ROCIO.

Y se canta y se baila en torno a las candelas, y se piensa un poco en
el camino de nuestra vida,.....vigente sobre el tiempo y las
circunstancias, porque los rocieros nunca mueren.....duermen su
despertar en las arenas eternas esperando volver a empezar,
atravesando los campos para a su Ermita llegar.

Pueden que cambien sus caras, pero ellos no cambiarán.....siempre
estarán allí a los pies de aquel lugar, y pedirán a un peregrino que
los ayude en su caminar.

ROCIERO, PEREGRINO
ENSEÑAME A CAMINAR
QUE ES LARGO Y DURO EL CAMINO
POR ESA RAYA REAL

SI ESA RAYA REAL FUERA
COMO LAS OLAS DEL MAR
A LA DERIVA SE IRIA
MI CORAZON EN SU SAL

ESE HERMANO ROCIERO
QUE CON NOSOTROS NO VA
ES PORQUE ESCOGIO ELCAMINO
DE LA RAYA CELESTIAL

COMO AFLUENTE QUE MUERE
EN SU RIO PRINCIPAL
AQUI ME TIENES " ROCIO " :
EN LA REJA DE TU ALTAR
PARA LLEVARTE EN MIS HOMBROS
EL LUNES DE MADRUGA





Al despuntar los primeros rayos de sol, los cohetes llaman a despertar, es la última Misa del camino, y de nuevo nos pondremos en marcha, y entonces nuestros romeros seguirán cantando con alegría.

AL ROCIO VOY
VOY PAL ROCIO
COGE LA GUITARRA
CARIÑO MIO
AL ROCIO VOY
VOY PAL ROCIO

CANTAN LOS ROMEROS
AL SIMPECAO
Y POR LOS CAMINOS
VAN A SU LAO
CANTAN LOS ROMEROS
AL SIMPECAO

CON CALOR Y POLVO
NUESTRO CAMINO
HACEMOS PARADAS
ENTRE LOS PINOS
CON CALOR Y POLVO
NUESTRO CAMINO

EL CAMINO ES LARGO
QUE DESATINO
MERECE LA PENA
PA ESTAR CONTIGO
EL CAMINO ES LARGO
QUE DESATINO

OLE, OLE; OLE, OLE
OLE, OLE, OLE, OLE
OLE, OLE, OLE, OLE,
OLE MI HERMANDAD
CUANDO PASA POR LA RAYA
QUE BONITA VA.





EL CAMINO " UN PARAISO "
ES UN SENDERO DE ROSAS
ES UN RUMOR DE LA MAR
QUE ME LLEVA HASTA LA VIRGEN
PARA REZAR EN SU ALTAR.

Ya en la Raya Chica, camino del Puente del Ajolí (Las puertas del Cielo). el último Angelus, varias Hermandades lo rezan juntas y en armonía, y después al momento culminante del camino, a la magia de ese puente que nos dá paso a nuestra anhelada meta.

Dicen los romeros:

EL PUENTE DEL AJOLI
HECHO DE PALOS PODRIOS
ME PARECE DE MARFIL
CUANDO VOY PARA EL ROCIO.

Se cantará la Salve a la Virgen, las lagrimas rodarán por más de una mejilla, y los romeros.....pensando en esa Carreta con su Simpecao arriba, cruzando por ese puente.....para sus adentros se cantaran:

UNA CARRETA DE BUEYES
QUE CON FLORES ADORNA
DESDE MALAGA SALIO
"PA" HACER SU PEREGRINAR

CAMINAMOS HASTA EL QUEMA
CON UN ANHELO TENAZ
LOS ROMEROS MALAGUEÑOS
SOLO PENSANDO EN LLEGAR

YO VI A LA VIRGEN
LLORAR EN SU ALTAR
AL PASAR EL AJOLI
LA GENTE DE MI HERMANDAD

YO VI LAGRIMAS CAER
Y TAN SOLO EN UN INSTANTE
EL SILENCIO SE TORNO
EN VOCES, VIVAS Y CANTES





TODOS LE ARROJABAN FLORES
DESDE EL FONDO DE SU ALMA
TODOS LE IBAN REZANDO
CANTANDO POR SEVILLANAS

Y estalla la polvora, poniendo sus luminarias y sus colores fugaces
en el cielo, en el cielo que se llena de lentejuelas brillantes y
deslumbradoras, con las que los angeles dan luz al firmamento

ESTAN SONANDO COHETES
EL TAMBORIL NO DESCANSA
SON SONES DE MI ROCIO
QUE DURANTE TODO EL AÑO
VOY ESCUCHANDO EN MI ALMA.

Aquí está el Rocio; dónde estuvo siempre, aguardando a quién se
acerca a vivirlo con sinceridad, marginando lo espectacular y lo
pintoresco, abriendo los sentidos y el alma a la autenticidad de sus
gentes, a su sentido religioso, y a su expresión festiva.

.....Un enérgico batir de alas de las aves del Coto, anuncia la
hora, mientras el Sol se hunde agresivo en las doradas arenas de
las Marismas, como si quisiera darles vida y movimiento, y las
gentes se hermanan en su masiva presencia, con humilde fervor.

“Ella” espera nuestra llegada, con una dignidad, una humildad y una
naturalidad, que nos parece haber compartido desde siempre su
mismo trozo de cielo, el agua de su pozo, y todas las pequeñas
cosas que comparten una madre y un hijo.

SALVE PERLA MARISMEÑA
BLANCA PALOMA DE PAZ
REFUGIO DE PEREGRINOS
Y DESCANSO CELESTIAL

SALVE MADRE DE LOS HOMBRES
SALVE MADRE UNIVERSAL
MADRE DE JESUS DIVINO
Y REDENTORA DEL MAL





TU PUEBLO MADRE TE ACLAMA
TE PIDE CON HUMILDAD
QUE NUNCA NOS NIEGUES, MADRE
TU CARÍÑO Y TU BONDAD

SALVE ROCIO, SALVE.....

Puede que alguna vez se analice el Rocio, puede que alguna vez se estudie en su real dimensión, el hecho de que miles de personas convivan en la grandeza del camino y la aldea.....sin normas escritas, y puede que hasta para las discrepancias, que a veces también surgen, hay una ley que nadie sabrá quién la hizo, pero que obliga sin excepciones.

Siempre existirán, como en cualquier otra manifestación popular, los detractores y aquellos que nos quieren menospreciar, y hacer menoscabo de nuestra fama.....a ellos les podemos contestar con esta letrilla del Padre Quevedo

DICES QUE VOY AL ROCIO
PARA HARTARME DE VINO
Y EN MI PUEBLO HAY TRES BODEGAS
VEINTE BARES Y UN CASINO

CREES QUE VOY DE ROMERIA
PA PRESUMIR DE DINERO
Y PIDO PRESTAO PAL COSTO
PERO.....VOY PORQUE LA QUIERO

PIENSAS QUE VOY VA LUCIRME
PA QUE LA GENTE ME VEA
Y YO VOY DE PENITENCIA
DESCAZO POR LAS VEREAS

SI TU, SOLO BUSCAS FIESTAS
LA ELECCION ES BIEN SENCILLA
VETE A CAI EN CARNAVALES
O A LA FERIA DE SEVILLA





YO NO SE A LO QUE IRAS TU
NI LOS MOTIVOS QUE TIENES
YO VOY PA VERLA Y PEDIRLE
QUE ME DE GRACIA Y SALUD
PA VERLA EL AÑO QUE VIENE.

Se dice:

Que el mayor caudal humano de un rociero, es su generosidad. Por eso nunca alardea cuando ofrece favor o amistad y no porque no lo haga de corazón, sino porque vale tanto para él que no debe pasar factura.....aunque le quede un vacío en el corazón, sino se le sabe pagar en la misma moneda.

El visitante a una casa del Rocio, entra en ella, en la confianza de que en su honor se abre, sin limitaciones, y todos saborean la belleza de la amistad. Rindiéndolo de fuera un tributo de admiración, que se recibe con alegría y humildad, y se agradece con una copa de vino y compartiendo la mesa.

Aquí se olvida la desazón, la angustia, la esclavitud del reloj y los egoísmos personales.....

Séneca.

“Busquemos algo bueno, no en apariencia, sino sólido y duradero y más hermoso por sus partes más escondidas.....descubramoslo, no está lejos, se encontrará, solo hace falta saber hacia dónde extender la mano.....muchas veces pasamos en tinieblas al lado de las cosas, tropezando sin verlas, con las que más deseamos”.

El Rocio está aquí, ante nosotros, como fruto de afanes y esperas,.....ha llegado el mes de Mayo, que nos trae cada año, el olor a jara y romero, a pinos y arenas, nos trae la música de sus noches de camino, el eco de los cascos de los caballos en sus trotes por las veredas y el tintineo sagrado de las campanillas de los Simpecados.

El Rocio no está allí, está aquí, en nuestros corazones..... el ¡¡Rocio somos nosotros!!.

¡ VIVA LA VIRGEN DEL ROCIO !.

